

MUJERES EN LA AGRICULTURA, COMO AGENTES DE CAMBIO.



Roxana Zuñiga

*Gerente de Producción Frescos
en Procesadora Laran del Grupo La Calera*

Hoy 08 de marzo celebramos el Día Internacional de la Mujer y la división de Agroindustria en Page Group les rinde homenaje entrevistando a una persona que por su accionar logró abrirse camino en un sector “dirigido” por el rol masculino. Nos referimos a Roxana Zuñiga, Gerente de Producción Frescos en Procesadora Laran del Grupo La Calera, para que nos cuente su trayectoria.

Cuéntanos, Roxana ¿Cómo iniciaste tu carrera profesional y cuales fueron tus motivadores en el camino para llegar a asumir hoy una Gerencia?

Desde que decidí estudiar una carrera de Ingeniería, sabía que mi rango de acción sería más en Campo, trabajando y liderando personas, generando equipos que es lo que más me gusta, implementando procesos, sistemas de gestión, eso me motivo mucho a crecer en esa línea, tanto así que amplio mi alcance profesional hacia el sector agroindustrial y pude ir avanzando hacia la responsabilidad que ahora tengo.

¿Cómo ha sido trabajar en un sector donde predomina el rol masculino y cuál ha sido el mayor reto, siendo mujer, al que te has enfrentado?

Cuando empecé era bastante intimidante y desafiante a la vez, el poder comunicar, movilizar y motivar a las personas que trabajaban conmigo en su mayoría varones, tanto a mis pares como al equipo que lideraba, también a los demás actores de la cadena, que esperaban a un hombre líder del proceso, que les diera la confianza que todo se estaba realizando correctamente y aparecía esta chica dirigiendo un Packing con diversos procesos, volúmenes, siendo responsable de toda la operación.

Por eso mi mayor reto estaba en eliminar estos sesgos, demostrando que tenía esa responsabilidad independientemente del género, por mis competencias, habilidades y la propia experiencia laboral que había obtenido aprendiendo del día a día y de todos los profesionales con los que compartía mi vida laboral.



Entrevista realizada por:

Maria Fernanda Perales
*Senior Consultant División Agroindustria
PageGroup*



¿Cómo has logrado manejar tu vida profesional y personal?

Siempre he buscado un balance entre ambos, hay momentos que he priorizado más mi vida profesional, pero nada en detrimento de mi vida personal, siempre son decisiones que uno toma para lograr sus objetivos que finalmente son muy personales, como el poder ejercer tu carrera a todo nivel, tener tus propios espacios, estar con tu familia y también el poder formar una.

¿Cuáles son los mayores desafíos que consideras que tenemos hoy en día las mujeres?

Tener la posibilidad de vivir y sobresalir en todos los ámbitos, tanto en lo personal como en lo profesional, romper estereotipos sobre como debemos ser, si es mejor ser Madre o profesional o una combinación de ambos. Que, sin importar el género, tengamos la oportunidad de liderar, emprender y participar activamente en todo lo relacionado con nuestro bienestar, sin ningún temor u objeción.

...mi mayor reto estaba en eliminar estos sesgos, demostrando que tenía esa responsabilidad independientemente del género...





¿Cuál es el impacto que desearías dejar como referencia a las mujeres?

Es creer y ser fiel a una misma, ser totalmente íntegra y transparente, sin estar preocupadas por las comparaciones de género, solo aprendiendo y potenciando nuestras capacidades. Es un camino desafiante, con una sociedad que poco a poco está valorando más nuestro rol y como deseamos vivir en ella, viendo como crecemos y lo felices que queremos ser.